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 « C’est bien entendu par 
des remerciements que je  
souhaite commencer cet édito. 
Remerciements à vous toutes 
et à vous tous qui m’avez  
accordé votre soutien et votre 
confiance lors des élections 
départementales du canton 
de Wingles en plaçant dans 
l’urne notre bulletin « An-
dré Kuchcinski et Laurence 
Louchaert ». Remerciements 
aussi à mes camarades de la  
section Julien-Hapiot et à mes 
amis du conseil municipal, aux  
sympathisants qui se sont 
investis durant plusieurs se-
maines. Remerciements en-
fin à notre maire Christian 
Champiré, qui a fait le choix 
de permettre à deux femmes, 
Christelle Buissette et moi-
même d’accéder à des postes 
de vice-présidentes, l’une à la  
communauté d’aggloméra-
tion en 2020, l’autre au conseil 
départemental. Pour lui, 
pour nous, l’égalité homme-
femme, le partage des tâches 
et des mandats, la confiance 
et le travail collectif, l’Humain 
d’abord, sont nos valeurs et 
notre pratique. 
 Je pense aussi à toutes celles 
et tous ceux qui se sont abste-
nus, ne voyant pas l’utilité de 
cette élection, ne sachant pas 

en quoi ces élu-e-s au conseil 
départemental servent… 
Expliquer le rôle du Dépar-
tement, expliquer en quoi 
il est important d’avoir des 
élu-e-s de gauche et notam-
ment communistes au Conseil  
départemental, et agir en 
conséquence, feront partie de 
mes objectifs. 
 Être conseillère dépar-
tementale et encore plus 
être vice-présidente du Conseil 
départemental c’est travailler 
de nombreux dossiers, faire 
des propositions, accompa-
gner les maires dans leurs 
projets, développer les dispo-
sitifs existants pour améliorer 
les services aux habitants du 
Pas-de-Calais. C’est participer 
à l’amélioration de leur cadre 
de vie dans de nombreux  
domaines. Le premier de ces 
domaines est celui de la soli-
darité envers les plus fragiles : 
la précarité, le grand âge, la 
petite enfance, les handicaps... 
pour permettre plus d’égali-
té dans l’accès à l’emploi, aux 
soins, à l’éducation et à la  
formation, à des conditions de 
vie décentes, aux loisirs et à la 
culture. Les autres domaines 
sont nombreux : développe-
ment du territoire, culture 
pour toutes et tous, entretien 

des voiries, développement 
durable, salles de sport et 
pratiques sportives, entretien,  
rénovation et construction des 
collèges ... 
 Être conseillère dépar-
tementale de son canton 
c’est aussi travailler avec les 9 
communes qui le composent, 
en étroite collaboration avec 
les maires et leurs conseils 
municipaux, pour défendre 
leurs projets devant le Conseil 
départemental et obtenir les 
aides et subventions possibles 
et nécessaires à leur aboutisse-
ment.
 J’ai été élue jeudi 1er juillet 
vice-présidente et le pré-
sident Jean-Claude Leroy m’a 
attribué la délégation égalité 

femmes-hommes, patrimoine 
départemental et archives. 
Je mesure la confiance que 
la majorité départementale 
m’accorde pour une fonction 
qui s’annonce passionnante ! 
Je m’engage à vous informer 
régulièrement des travaux du 
groupe communiste et de la 
majorité départementale et 
de l’avancée de nos dossiers et 
des projets. Je vous informe-
rai aussi des actions menées 
conjointement avec André 
Kuchcinski pour chaque ville 
du canton.  
 C’est avec une pensée 
émue pour Daniel Breton, qui 
a été notre conseiller départe-
mental de 1994 à 2008, que 
j’assurerai mes fonctions pour 
toute la durée de ce mandat, 
lui qui aurait été si fier de voir 
notre ville dans son canton  
représentée à nouveau par 
une conseillère départemen-
tale communiste.
 Avant de me mettre au 
travail, je vous souhaite à 
toutes et à tous de très bonnes 
vacances ! Et un peu de soleil.»

Laurence Louchaert, 
maire-adjointe,
vice-présidente

du Conseil Départemental 62
lundi 5 juillet 2021



 Suite à l’hommage rendu à 
Norbert Gilmez, figure majeure de 
la lutte pour l’honneur des mineurs 
grévistes de 1948, la municipalité et la 
CGT mineurs de la Gohelle ont tenu à 
inviter leurs familles afin de célébrer 
la victoire après plus de 70 ans de 
combat contre l’injustice.
 A la salle des Fêtes, les familles ont 
été accueillies par le maire Christian 
Champiré, le secrétaire de la CGT 
mineurs Raymond Frackowiak 
et l’ancien sénateur communiste 
Dominique Watrin qui a beaucoup 
soutenu le cause des « Gueules noires ». 
 Dans son intervention, le maire 
a souligné la ténacité exceptionnelle 

de Norbert Gilmez et de ses 
camarades pour obtenir justice. Il a 
rendu hommage à l‘ensemble des 
acteurs ayant soutenu ce combat 
qui semblait perdu d’avance.  
 Pour sa part, Raymond 
Frackowiak est revenu sur l’histoire 
du combat des mineurs, de la grève 
de mai-juin 1941 au combat qui a 
permis de rendre leur dignité aux 
mineurs de 1948.
 Grâce à la persévérence de 
Norbert Gilmez et de ceux qui l’ont 
soutenus, de nombreuses familles ont 
été indémnisées des préjudices subies 
après le combat juste et digne des 
travailleurs du sous-sol.

MÉMOIRELES FAMILLES DE MINEURS DE 1948 HONORÉES

 Le Projet de Réussite 
Educative (PRE) poursuit 
avec succès son action autour 
de la thématique du jardin. Le 
potager du CCAS a été enrichi 
de nouvelles plantations 
de tomates, de courgettes, 
de petits pois, d’échalotes, 
de plantes aromatiques et 
d’ornement. La récolte des 
légumes sera partagée avec 
les personnes bénéficiaires de 
l’épishop.
 Dans le cadre de cette 
démarche, les enfants et les 
responsables du PRE ont 
été soutenus par plusieurs 
agents des services techniques 
municipaux. A partir de 
bastaings de récupération, ils 
ont réalisé un parterre en bois.

Dans la continuité de cette 
action, des supports bois peints 
en blanc ont été installés pour 
la mise en place d’ateliers 

graph qui auront lieu en juillet 
et qui porteront notamment 
sur les thèmes de la nature ou 
du jardin. 

 Afin d’alimenter le 
potager, des citernes de 
récupération d’eaux de 
pluie ont été installées et le 
rouleau du tuyau d’arrosage 
a bénéficié de la petite touche 
de l’atelier soudure de la ville 
en le réalisant dans la forme 
d’un animal. 
 Afin de les rendre acteur de 
l’action et en cela les valoriser, 
les enfants prennent part à 
l’entretien du jardin du CCAS.
 Avant les vacances, une 
fête du CCAS a eu lieu en 
présence des enfants du PRE 
et de leurs parents. Un goûter 
spectacle costumé en présence 
d’un orchestre a eu beaucoup 
de succès.

ÉDUCATIONLE POTAGER DU CCAS S’AGRANDIT AVEC L’AIDE DES ENFANTS DU PRE

L’action a associé parents et 
enfants avec beaucoup de succès.

 En partenariat avec des élèves de 
l’institut médico-éducatif Marc Henri 
Darras de Liévin, les élèves de 4ème 6 de 
Ludivine Peyrac-Martin, professeur de 
français au collège Langevin-Wallon 
ont réalisé un livre en Falc (Facile à lire 
et à comprendre) à partir de la Vénus 
D’Ille de Prosper Mérimée. Soutenus par 
le professeur d’arts plastiques Ludovic 
Jacquiot, ils ont entièrement élaboré 
l’adaptation et l’illustration de l’ouvrage. 
Pour cela, ils ont photographié des 
paymobils mis en scène et intégrés à 
des décors créés par les élèves. L’action 
symbolise une démarche d’ouverture 
à l’autre et à sa différence. Edité par 
Yvelinédition, l’ouvrage bénéficie d’une 
préface de Christiane Taubira, ancienne 
ministre de la justice et est mis en vente au 
prix de 14 euros. Les bénéfices sont reversés 
aux associations d’élèves. Rens auprès du 
collège au 03 21 29 18 71.

DES COLLÉGIENS PRÉSENTENT
LEUR VERSION DE LA VÉNUS D’ILLE

les familles présentes 
et les intervenants



Groupe
« Communistes et Républicains »
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 L’ordre du jour était 
limité : 13 délibérations 
toutes adoptées à l’una-
nimité. L’opposition a été 
égale à elle-même, deux 
questions essentielles : 
connaître le nom d’un 
président d’association et 
savoir si un cahier de bord 
avait été prévu pour 
l’usage de la navette 
municipale, cette ques-
tion aurait eu sa place en 
commission mais …
 L’opposition a choi-
si de ne pas partager le 
verre de l’amitié pro-
posé conjointement par 
la mairie et par la nou-
velle vice-présidente du 
Conseil départemental 
62, il est vrai qu’en 2015, 
les deux conseillers dépar-
tementaux n’avaient rien 
offert. Enfin, l’opposition 
est partie sans souhaiter 
à personne de bonnes va-
cances.
 Les délibérations ont 
porté sur des demandes 
de subventions pour le 

Projet d’initiative ci-
toyenne et pour aider le 
comité local du Secours 
populaire ; d’une décision 
modificative budgétaire 
ou encore de dossiers à 
présenter pour le plan de 
relance économique de 
l’État. Il y a eu aussi une 
modification du règle-
ment intérieur de la Mé-
diathèque-Estaminet au 
sujet du prêt des consoles 
de jeu, des délibérations 
permettant le recrute-
ment des profs de l’école 
de musique pour 2021-
2022 ou  pour le rem-
boursement du matériel 
de l’école de musique 
non restitué ou dégra-
dé. Une autre permettra 
d’obtenir les subventions 
pour les différents projets 
retenus en commission 
personnes âgées. Une dé-
libération a été prise pour 
actualiser la régie des Es-
paces publics numériques. 
Enfin, deux délibérations 
ont été adoptées au su-

jet de la convention avec 
Mieux Vivre à Grenay au 
sujet de la navette pour 
les personnes âgées.
 Ce conseil municipal 
a été l’occasion de faire 
le point sur certains de 
nos projets. Le préfabri-
qué devant accueillir la 
Mission Locale dans le 
jardin du foyer Mercier 
n’a pas encore été livré. 
Il permettra non seu-
lement d’accueillir les 
responsables de la Ga-
rantie Jeunes mais aussi 
les bureaux de la Mission 
Locale actuellement à 
la Médiathèque-Estami-
net car ces deux bureaux 
pourraient, une fois libé-
rés, accueillir une agence 
postale. C’est cela ou ac-
cepter de voir le service 
de la Poste se réduire à 
un facteur-guichetier dès 
septembre avec 12h d’ou-
verture hebdomadaire.
 L’autre point impor-
tant concernait notre 
projet de panneaux pho-

tovoltaïques. Nous avions 
obtenu l’an dernier pour 
Ronny-Coutteure et les 
locaux des ST l’accord de 
l’architecte des bâtiments 
de France et ses conseils. 
Cette année nous avons 
adressé notre dossier sans 
solliciter le nouvel ar-
chitecte des bâtiments 
de France et nous avons 
été surpris par ses refus 
donc nous l’avons invité 
à Grenay pour voir sur 
place. Sa visite a été utile 
puisque pour le bâtiment 
Lacore nous avons obte-
nu un avis favorable. Par 
contre, il a maintenu son 
refus pour l’école Morieux 
mais en précisant que 
nous pourrions mettre les 
panneaux sur l’école Buis-
son, ce que nous ferons en 
2022. Au final, notre pro-
jet est légèrement modi-
fié mais maintenu et tou-
jours financé par l’État et 
la Région.

UN CONSEIL MUNICIPAL SUR UN AIR DE VACANCES
ET D’ADAPTATION DE NOTRE PROJET PHOTOVOLTAÏQUE

Groupe
« Grenay, Bleu Marine »

 Notre groupe a voté favorablement pour toutes les subventions qui concernent notre ville, surtout pour le bien 
et l’utilité qu’elles apportent à nos habitants, quelques remarques pertinentes pour des réponses bien précises.
(propos supprimés car non tenus en conseil municipal conformément au règlement intérieur, le directeur de 
publication)

Vos élues élus Rassemblement National, Daisy Melanie Daniel Antoine 
toujours à votre écoute.



VOS  INFOS  DIVERSES
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A L’AIR LIVRE, DU 2 AU 7 AOÛT

 Votre Médiathèque-Estaminet 
vous propose un nouveau rendez-
vous : « A l’air Livre ». Du lundi 2 au 
samedi 7 août, avec Mazingarbe, 
Bully, Aix, Sains et le Louvre-Lens, 
elle organise des évènements hors 
les murs : « Les bib’inVENTives ». 
Mises en place en semaine de 14h 
à 18h, de nombreuses activités et 
animations gratuites sont proposées 
dans les parcs et jardins. Le lundi, 
rendez-vous à l’espace Leroy de 

Sains, le mardi à l’espace Garandel 
d’Aix, le mercredi au parc Mercier 
de Mazingarbe, le jeudi à l’espace 
vert Darras de Bully et le vendredi 
au Louvre-Lens (sur inscription) et 
enfin le samedi au parc Aragon de 
Grenay.
 Au programme :  création de 
cerfs-volants et de moulins à vent, 
lecture, twister géant, loterie et 
bien d’autres animations.
 Rens. au 03 66 54 00 54.

VOTRE AGENDA
QUARTIERS D’ÉTÉ - le samedi 17 juillet de 14h à minuit au 
jardin Vasil-Porik près de l’école Buisson-Lacore - ateliers de 
confection, jeux en bois, animations, spectacle, découvertes, 
cinéma en plein air projection du film « L’appel de la forêt », 
concert avec « Guitare évolution », Médiathèque-Estaminet 
hors les murs - rens. au 03 66 54 00 54.
MARCHÉS AUX PUCES - organisé par l’AGG le samedi 
7 août rue Beugnet et le samedi 14 août bd St Louis de 7h 
à 18h - 6€ les 4 mètres - buvette et restauration sur place - 
inscriptions au stade Viseux du lundi au vendredi de 18h30 
à 21h - rens. au 06 64 78 65 97 • organisé par la section de 
basket le samedi 4 septembre de 8h à 18h bd de la plaine 
- 5€ les 5 mètres - animations - buvette et restauration sur 
place - inscription et paiement au local de la section bd de 
l’église en face des services techniques le 23 juillet de 16h à 
20h, le 24 de 10h à 12h, le 20 août de 16h à 20h, le 21 août 
de 10h à 12h, les 30 et 31 août de 16h à 19h et le 1er septembre 
de 16h à 19h - rens. au 06 48 36 10 81 ou au 06 95 94 01 88.
DUCASSE DU 15 AOÛT - à cette occasion, des animations 
seront organisées bd de la Plaine et salle Bigotte par l’AGG 
avec le soutien de la ville. Au programme : inauguration de 
la ducasse le 7 août à 16h, concours de pétanque le 8 et le 10 
dès 15h, concours de belote le 9 et 11 dès 19h, feux d’artifice le 
12 et le 16 vers 23h, soirée frites-moules le 13 août sur réser-
vation, bal country le 14 de 19h à 22h, concours de pétanque 
le 15 et le 16 août dès 12h - rens. 06 64 78 65 97.
CROIX ROUGE - une campagne de sensibilisation aura 
lieu de porte à porte entre le 26 juillet et le 21 août - elle 
a pour but de faire connaître ses missions et de trouver des 
nouveaux soutiens - les règles sanitaires seront respectées et 
les intervenants de la Croix rouge seront clairement identi-
fiables - merci de leur réserver le meilleur accueil.

NOCES25 ANS DE MARIAGE POUR SANDRINE ET DANY

 Pour leurs 25 ans de mariage, 
le maire Christian Champiré a 
reçu le couple, l’occasion pour lui 
de revenir sur les grandes lignes 
de leur vie.
 Née le 24 novembre 1969 à 
Lens, Sandrine a fréquenté l’école 
de la cité 7 de Mazingarbe puis 
celle de la cité 3. Après le collège, 
elle a étudié la couture au lycée 
avant qu’un événement ne 
vienne interrompre sa scolarité : 
celui de sa première grossesse.
 Né le 18 octobre 1966 à 
Mazingarbe, Dany a été scolarisé 
à l’école de Vermelles, au collège 
de Grenay et a passé un CAP en 
apprentissage dans le domaine 
de l’électricité. Après plusieurs 
petits boulots, il est devenu 
employé de commerce pour un 

supermarché.
 Proches voisins, ils se sont 
rencontrés en 1982. Très vite, 
ils ont pris leur indépendance, 
Sandrine étant tombée enceinte.
 Après Mazingarbe, ils sont 
arrivés à Grenay en 1987. C’est 
le 17 août 1996 que s’est déroulé 
leur mariage à la mairie de 
Grenay. De leur union sont 
nés Lolita, Renaud, Chloé, Léa 
et Mattéo. Leur 1ère fille leur a 
donnés deux petits enfants : Lola 
et Nolan.
 Leur vie de couple est faite 
de bons moments avec leurs 
enfants et leurs petits enfants 
que la municipalité souhaite 
encore nombreux pour eux et 
leurs proches.
 

le couple entouré par le maire et leurs enfants

DÉMARCHAGE - société espagnole de production, de 
distribution et de commercialisation d’électricité et de gaz, 
Iberdrola propose ses services aux particuliers.Nous vous 
invitons à la plus grande prudence si vous êtes contactés 
par cette entreprise qui vend du rêve comme beaucoup 
d’autres.Si vous avez signé auprès de cette société nous 
rappelons que vous pouvez renvoyer un formulaire de ré-
tractation à retourner avec accusé de réception et garder 
une copie. De son côté, la municipalité cherche une solution 
collective pour la fin du tarif réglementé en juillet 2023.


